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ينضم  لقسم  شعبان  عبدالعزيز 
مستشفى»امواساة  في  اأطفال 

اجديد«
6

لإسهام في زيادة فرصة فوزه خال مؤمر ااحاد البرماني الدولي
الغام: اتفقنا على دمج امقترحن الكويتي 

واأردني بشأن اأونروا
كونا

أكد رئيس مجلس اأمة مرزوق الغام أنه م ااتفاق 
على دمج امقترحن الكويتي واأردني امتعلقن معاجة 
مشكلة العجز في موازنة وكالة )اأونروا( في بند طارئ 
واحد، مؤكدا أن ذلك يسهم في توحيد الصفوف وزيادة 

فرصة فوزه خال مؤمر ااحاد البرماني الدولي.
وأضاف الغام في تصريح صحافي عقب مشاركته 
ف��ي ااجتماعن التنسيقين للمجموعتن العربية 
واإسامية اللذين عقدا في جنيف أم��س على هامش 
أعمال مؤمر ااحاد البرماني الدولي ال� ١٣٩ ”م دمج 
امقترحن في بند واحد بالتعاون مع اأشقاء بامملكة 
اأردن��ي��ة الهاشمية لنوحد الصفوف ف��ي امجموعة 
اإسامية والعربية ول��زي��ادة فرصة ف��وز ه��ذا البند 

الطارئ«.
وأوض���ح ”أن حقق ف��وز ه��ذا البند ال��ط��ارئ رغم 
صعوبة ه��ذا اأم��ر سيكون ثالث بند ط��ارئ يقدم من 
الكويت في ثاث سنوات على التوالي وهو اج��از لم 

يتحقق أي برمان في تاريخ ااحاد البرماني الدولي«. 
وذكر الغام أنه م ااتفاق على تشكيل جنة تنسيقية 
للتنسيق م��ع ام��ج��م��وع��ات اجيوسياسية اأخ��رى 
)اأفريقية وأمريكا الاتينية واأوروب��ي��ة(، مبينا أن 
التصويت على ذلك سيتم يوم ااثنن في اجمعية العامة 

لاحاد.
من جانب آخر قال الغام ” هناك ق��رارات من بعض 
اللجان ا تتوافق مع توجهات الدول العربية واإسامية 

وم ااتفاق على ترتيبات معينة إبطالها وإعادتها إلى 
اللجان ومن ثم التصويت عليها مرة أخرى«.

وأش��ار  إل��ى أن ااجتماعات البرمانية تعتبر جهة 
ت��ت��واف��ر فيها اح��د اأدن���ى م��ن ال��ت��واف��ق ب��ن العرب 
وامسلمن، مضيفا ”ذابت كل اخافات الشديدة التي 
نراها يوميا في اإع��ام من خال هذه ااجتماعات أن 
الهدف واحد والتركيز على قضايا جامعة واابتعاد عن 

القضايا التي تفرق«.
وفي ختام تصريحه أعرب الغام عن شكره جميع 
أعضاء الوفد البرماني الكويتي والعاملن باأمانة 
العامة مجلس اأمة على ما قدموه ويقدمونه من أجل 
حقيق العديد من اأه��داف التي تفيد الوطن في امقام 

اأول واأمة العربية واإسامية.
وك���ان ال��رئ��ي��س ال��غ��ام ق��د وص���ل ع��ل��ى رأس وف��د 
برماني إلى مدينة جنيف السويسرية يوم أمس السبت 
للمشاركة في أعمال مؤمر ااحاد البرماني الدولي ال� 
١٣٩ الذي تنطلق أعماله اليوم وتستمر حتى ١٨ أكتوبر 

اجاري.
ويضم الوفد البرماني امرافق للغام كا من وكيل 
الشعبة البرمانية النائب راك��ان النصف وأم��ن سر 
الشعبة النائب د.عودة الرويعي ومراقب مجلس اأمة 
النائب نايف امرداس العجمي وأعضاء الشعبة النواب 
د.خليل عبدالله أبل وعلي الدقباسي واحميدي السبيعي 
والنائبن عمر الطبطبائي وصفاء الهاشم واأمن العام 

مجلس اأمة عام الكندري.
الرئيس مرزوق الغام يصرح لوسائل ااعام
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ثمن اختيار الكويت إلى جانب تركيا متحدثتن باسم امجموعة 
اآسيوية في »البرماني الدولي« 

الدقباسي: مدرسة سمو اأمير تعلمنا منها 
أن نستجلب التأييد للقضايا اإنسانية

كونا
ق��ال عضو الشعبة البرمانية النائب علي 
سالم الدقباسي إن اختيار دول��ة الكويت إلى 
ج��ان��ب اجمهورية التركية متحدثن باسم 
امجموعة اآسيوية تأكيد على مكانة الكويت وما 
حظى به من احترام وتأثير في قرارات ااحاد 

البرماني الدولي.
وأضاف الدقباسي، في تصريح صحافي عقب 
مشاركته امس في جنيف بااجتماع التنسيقي 
للمجموعة اآسيوية ضمن أعمال مؤمر ااحاد 
البرماني الدولي ال� ١٣٩، أن اختيار الكويت هو 
تكرم لها وثقة بها وتأكيد على دورها الفعال 

وامهم في احافل البرمانية القارية والدولية.
وقال“نتمنى أن نقوم بامهمة املقاة على 
عاتقنا في خدمة القضايا العربية واإسامية 
العادلة“، مضيفًا ”هذا من مدرسة سمو اأمير 
التي تعلمنا فيها وتعلمنا منها أن نستجلب 
التأييد للقضايا اإنسانية وعلى وجه اخصوص 
العربية واإسامية“.وأشار الدقباسي إلى أن 
الكويت تسعى من خال عضويتها في امجموعة 
اآسيوية للتنسيق مع بقية دول امجموعة من 
أجل استسصدار ق��رارات مهمة تتعلق بإغاثة 
اأشقاء في فلسطن احتلة واتخاذ إج��راءات 

الدقباسي في امؤمر الدوليتعزز من تطبيق القانون الدولي.

استسفر من وزير ااشغال عن أسباب عدم التأهيل اجديد مشروع مباني مواقف السيارات للمطار 

الدال يسأل الروضان عن اشتراط سفارة الفلبن شهادة راتب 
2000 دينار جلب العامل للمواطن بقيمة 

وج��ه ال��ن��ائ��ب محمد ال���دال س���ؤاا ال��ى وزي���ر التجارة 
والصناعة ، ق��ال فيه : على الرغم من اجهود التي بذلت 
معاجة مشاكل العمالة امنزلية بسبب ارتفاع اسعار جلب 
العمالة امنزلية بأسعار خيالية وكبيرة وج��اوز مكاتب 
جلب العمالة ق��رارات وزارة التجارة في هذا الشأن اضافة 
الى تدخل عدد من سفارات بعض الدول الى لديها عمالة في 
خلق امشاكل مع مكاتب جلب العمالة وامواطنن وامؤسسات 
احكومية ، اا ان تلك امشاكل ا زالت قائمة واخذه بالتفاقم 
ومعها معاناة امواطنن واخرها ما تداولته وسائل ااعام 
وشكاوى العديد من امواطنن من قيام بعض سفارات الدول 
باشتراط وج��ود شهادة رات��ب للمواطنن ا تقل عن مبالغ 
معينه ) سفارة الفلبن – 2000 دينار ( مع الزام امواطنن 
بها دون موافقة اجهات الرسمية وخلقت مشاكل اكبر لدي 
اأسر الكويتية وامقيمة في جلب العمالة ،لذا يرجى افادتنا 

بالتالي :
-1هل لوزارة التجارة اطاع او علم ما تتطلبه مكاتب 
جلب العمالة من اشتراطات وبيانات ومنها اشتراط شهادة 
راتب ؟ وهل الوزارة لديها ضوابط في هذا الشأن مع موافاتي 
بالقرارات وضوابط الوزارة على مكاتب جلب العمالة بشأن 

ما تتطلبه من امواطنن.

-2هل وزارة التجارة لديها علم او اط��اع من خال 
متابعتها لوسائل اأعام او اداء مكاتب جلب العمالة بشان 
قيام سفارة الفلبن بااشتراط من امواطنن وجود شهادة 
راتب ا تقل عن 2000 دينار جلب عامل من الفلبن ؟ وما 
هو موقف الوزارة من تلك التصرفات التي تعتبر تعيق جلب 

العمالة وتسبب مشاكل للمواطنن.
-3 في شهر مارس 2018 صدر من وزير التجارة قرار 
بتحديد تكلفة استقدام العمالة امنزلية وكان قرارا مرحبا 
به حينها والتساؤل يثار فى مدى التزام مكاتب جلب العمالة 
بهذا القرار وهل يوجد تقييم لتطبيق القرار من عدمه وهل م 

محاسبة من جاوز بشأن القرار.
ووج��ه ال��دال س��ؤاا الى وزي��ر ااشغال العامة ووزير 
الدولة لشؤون البلدية ق��ال فيه : من اه��م امشاريع التي 
ينتظرها ام��واط��ن��ون م��ش��روع ام��ط��ار اج��دي��د بخدماته 
امتعددة،ومن اجوانب التي لم تستكمل في هذا امشروع 
احيوي البدء في امشاريع امكملة وباأخص مباني مواقف 
ال��س��ي��ارات واخ��دم��ات ااخ���رى اخ��اص��ة م��ش��روع امطار 
والتيأعلن عنها مسؤولون في وزارة ااشغال العامة، وقد 
مى الينا عدم قيام وزارة ااشغال العامة بتأهيل جديد 
للمقاولن لهذا امشروع امكمل للمطار على نحو خالفت به ما 

صرح بها امسؤولون في الوزارة سابقاً والقانون، لذا يرجى 
افادتنا بالتالي:

1 -ما هي اسباب عدم قيام وزارة ااشغال العامة بتأهيل 
جديد مشروع مباني مواقف السيارات واخدمات ااخرى 
للمطار كما يتطلب ذلك القانون وعلى النحو الذي التزمت به 

الوزارة سابقا في تصريحات رسمية لها.
2 -هل يوجد لدى وزارة ااشغال نية إسناد مشروع 
ومناقصة مباني مواقف السيارات واخدمات ااخرى للمطار 
اجديد مناقصن سابقن على نحو مخالف لقانون امناقصات 

مع ابداء ااسباب في حال عزم وزارة ااشغال لذلك.
3 -ما هي اسباب ومبررات وزارة ااشغال طرح مناقصة 
مبنى احزمة )مواقفالسيارات( عن طريق طرح امناقصة 
احدودة على الشركات التي م تأهيلهافي عام 2014 على 
الرغم من تطلب القانون اعادة تأهيل الشركات ما يتناسب 
مع امشروع وامناقصة اجديدة مع رج��اء ذك��ر ااسانيد 

القانونية واادارية للقيام بذلك.
4 -هل ابدت اللجنة امركزية للمناقصات وكل من ديوان 
احاسبة او جهاز امراقبن امالين اية ماحظات او ابداء 
مخالفات بشأن مشروع او مناقصة مبنى الركاب او اخدمات 

ااخرى مع موافاتي مكاتبات هذه اجهات.

استفسر من الصالح عن نتائج جنة دراسة محاور استجواب وزير النفط

السبيعي يسأل وزير التجارة عن 
مجالس اإدارة التي يتولى رئاستها 

أو يشترك في عضويتها
وجه النائب احميدي السبيعي سؤااً إلى وزير 
التجارة والصناعة خالد ال��روض��ان، عن مجالس 
اإدارة التي يتولى الوزير رئاستها أو يشترك في 

عضويتها داخل الوزارة أو خارجها. 
وطلب النائب إف��ادت��ه وت��زوي��ده ب��اآت��ي:  بيان 
بجميع مجالس اإدارة التي تتولون رئاستها أو 
تشتركون في عضويتها في تاريخ هذا السؤال داخل 
ال��وزارة أو خارجها كالهيئات العامة وامؤسسات 
العامة وال��ش��رك��ات ال��ت��ي ملك ال��دول��ة ج���زءاً من 
رأسمالها بطريق مباشر أو غير مباشر، وكذلك امزايا 
امالية ) أيا كانت نوعها أو تسميتها( التي حصلون 
عليها مقابل ذلك، مع تزويدي بامستندات الدالة على 
ذلك اعتباراً من 2017/1/1 حتى تاريخ ورود هذا 

السؤال
ووجه النائب احميدي السبيعي سؤااً إلى نائب 
رئيس مجلس الوزراء وزير الدولة لشؤون مجلس 
ال���وزراء أن��س الصالح، عن نتائج اللجنة الفنية 
امشكلة في مجلس ال���وزراء ل��دراس��ة اموضوعات 
التي تضمنتها محاور استجواب وزير النفط وزير 

الكهرباء واماء بخيت الرشيدي.
 وطلب النائب موافاته ب��اآت��ي:   نظراً انتهاء 
اللجنة الفنية امشكلة في مجلس ال��وزراء لدراسة 
وفحص جميع اموضوعات التي تضمنتها محاور 
استجواب وزير النفط وزير الكهرباء واماء بخيت 

الرشيدي، ل��ذا يرجى ت��زوي��دي بنسخة من تقرير 
اللجنة وما ورد فيه من توصيات ومستندات.

حسام الروميخالد الروضانمحمد الدال

احميدي السبيعي

طلب من وزير الصحة خطة تشغيله وسبب افتتاحه بشكل تدريجي

العازمي : هل هناك جدول زمني افتتاح 
مستشفى جابر وتشغيله بشكل كامل؟

نشر م��وق��ع مجلس اام���ة الرسمي 
سؤاا وجهه النائب حمدان العازمي الى 
وزير الصحة الشيخ باسل احمود عن 
سبب افتتاح مستشفى جابر تدريجيا 

واجدول الزمني افتتاحه بشكل كامل.
 

ونص السؤال على ما يلي:تزامنا مع 
اعانكم عن اافتتاح التدريجي مستشفى 
ج��اب��ر وب��دئ��ه بتغطية منطقة جنوب 

السرة. 
يرجى إفادتي وتزويدي باآتي : 

١- متى م تسلم مستشفى جابر من 
وزارة ااشغال؟ 

2- م���اذا ي��ت��م ال���ت���درج ف��ي افتتاح 
امستشفى؟ وهل هناك معوقات حول 

دون افتتاحه بشكل كامل ؟
 ٣- هل هناك ج��دول زمني افتتاح 
امستشفى وتشغيله بشكل كامل؟ مع 

تزويدي بخطة الوزارة لتشغيله.
 4- اعلنت وزارة الصحة عن انتداب 
رؤساء اأقسام افتتاح امستشفى فهل 
انتداب موظفن ورؤساء اقسام واطباء 
من مستشفيات اخرى ا يؤثر على العمل 

في تلك امستشفيات ؟
 5- ك��م ع���دد ااط���ب���اء وام��م��رض��ن 

واادارين الذين يحتاجهم مستشفى جابر حتى يتم تشغيله بشكل كامل؟
 6- كم عدد اموظفن وااطباء واممرضن من هم على قوة مستشفى جابر حاليا؟

حمدان العازمي

سأل الرومي عن البرنامج الزمني للمشروع 
عمر الطبطبائي: ما سبب تأخير التعاقد مع اجهاز ااستشاري 

إدارة مشروع مبنى الركاب اجديد ؟
وج��ه النائب عمر الطبطبائي س��ؤااً 
إل��ى وزي��ر اأشغال العامة وزي��ر الدولة 
لشؤون البلدية حسام ال��روم��ي، ق��ال في 
مقدمته:  طالعتنا جريدة الكويت اليوم 
في عددها ال��ص��ادر ي��وم اأح��د 20 محرم 
1440 ه��� ام��واف��ق 30 سبتمبر 2018، 

بإعان صادر عن وزارة اأشغال العامة 
بتأجيل اممارسة رقم أ/2018/17 أجل 
اخدمات ااستشارية إدارة برنامج إنشاء 
مطار الكويت الدولي، وذلك حتى تاريخ 
2018/10/24، وما كانت وزارة اأشغال 

العامة قامت في تاريخ 2016/5/30، أي 
قبل عامن ونصف العام من الزمن، بتوقيع 
عقد إنشاء وتأثيث وصيانة مبنى الركاب 

اجديد في مطار الكويت الدولي مبنى )2( 
وامعروف فيما يلي بامشروع مع إحدى 
الشركات امتخصصة مبلغ قدره )1،3( 

مليار دينار كويتي.
وطالب إفادته وتزويده باآتي:

1 - ما سبب تأخير التعاقد مع اجهاز 
ااستشاري إدارة امشروع؟ مع تزويدي 

بامستندات الدالة على ذلك.
2 - هل التأخير في التعاقد مع اجهاز 
ااس��ت��ش��اري إدارة ام��ش��روع أث��ر على 
اأعمال التي أجزت في الفترة منذ التعاقد 

مع مقاول امشروع حتى تاريخه؟
3 - البرنامج الزمني امعتمد للمشروع، 
مع بيان التواريخ التعاقدية لانتهاء من 

اأعمال الرئيسة للمشروع والتأثيرات 
-إن وجدت- على موعد التسليم التعاقدي 

للمشروع.
4 - هل عينت ال��وزارة طاقما إشرافيا 
داخليا م��ن مهندسي ال���وزارة لإشراف 
مؤقتاً على ام��ش��روع ح��ن اان��ت��ه��اء من 
التعاقد مع جهة استشارية متخصصة 
حسبما ورد ف��ي ام��م��ارس��ة ام��ش��ار إليها 
أع��اه؟ إذا كانت اإجابة اإيجاب فيرجى 
تزويدي بالهيكل التنظيمي امعتمد جهاز 
الوزارة اإشرافي، وأسماء أعضاء اجهاز، 
وسيرتهم الذاتية، واأس��س التي م بناء 
عليها اختيارهم، وت��زوي��دي بنسخة من 
قرار ندبهم أو تعيينهم أو تدويرهم للعمل 

في امشروع، ونسخة من القرار اإداري 
امعني باعتماد تشكيل الهيكل التنظيمي 
ج��ه��از ال����وزارة امكلف ب��اإش��راف على 
امشروع، موضحاً مسؤولية وتبعية هذا 

اجهاز أي من قطاعات الوزارة.
5 - هل اعتمد التصميم نهائيا للمراحل 
امختلفة م��ن ام��ش��روع، خ��اص��ة عناصر 
التصميم مكونات ام��ش��روع وامرتبطة 
باخدمات وامرافق احالية وامستقبلية؟ 
وهل نسق مع اجهات امعنية كافة في هذا 
الصدد، ما يضمن عدم تأخير التشغيل 
وااس��ت��ف��ادة م��ن امبنى بعد اانتهاء من 
إج��از أع��م��ال ام��ش��روع كما ه��و مقرر له 

تعاقديا؟ً


